
 

 

 

 

Compte Rendu 

Assemblée Générale Ordinaire de la Ligue de voile des Pays de la Loire. 

Nantes le 7 mars 2025 (exercice 2024) 

 

 

PROPOS INTRODUCTIF DU PRESIDENT 
 
 

Mesdames, Messieurs, Chers amis, 

Je vous souhaite à toutes et à tous le plus chaleureusement possible la bienvenue pour clore 

ensemble l’exercice 2024 de notre chère Ligue de Voile des Pays de la Loire et élire un nouveau 

Conseil d’Administration pour l’olympiade 2025-2028. 

Cette année fut belle pour nous les marins, avec les Jeux Olympiques à Marseille et un magnifique 

Vendée Globe qui nous a permis, pendant les trois semaines du village, d’accueillir aux Sables 

d’Olonne les forces vives de notre voile ligérienne dans les loges de la BPGO avec l’aide des 80 

bénévoles d’un Comité Départemental de Voile Vendéen super actif ! 

Côté électif, en décembre 2024 une nouvelle liste menée par Jean Luc Dénéchau a été élue de belle 

manière pour assurer la continuité de la gouvernance de notre chère FFVoile. Nous notons avec 

plaisir en son sein la présence de :  

- Pierre Yves Guillemot comme président de la commission médicale 

- Christophe Schenfigel comme président du département habitable 

- Gwendal Beaussier attaché au département développement 

 

Nous sommes honorés de la présence de nos invités.  

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 
 

Comme vous le savez le 13 décembre la très réussie « Soirée des Champions » avec plus de 200 

participants a mis en avant, au CREPS, les belles performances de nos coureurs du Benjamin à 

l’olympien ! 

Par contre lors de l’Assemblée Générale ce sont nos 91 Clubs et Etablissements qui sont honorés. 

Ils représentent les forces vives du développement de nos pratiques de l’Ecole de Voile aux Equipes 

de compétition. Ils sont incontournables pour développer la culture de la Mer, de la voile sous 

toutes ses formes et sensibiliser à l’Ecoresponsabilité, au respect du site où ils évoluent, à lutter 

contre les incivilités et être acteur de la sauvegarde du milieu aquatique littoral et fluvial. De plus 

ils représentent une offre touristique majeure, une contribution incontournable à l’image nautique 

des Pays de la Loire. 

 

 

 

 

             

                                           

     

                 

                               

         

                     

               
                   

              

                       

                       

              

                     



 

 

 

 

Et surtout ils encadrent notre jeunesse en lui suscitant une passion, une rigueur, un esprit d’équipe 

et de solidarité ; celle des gens de Mer et souvent même un METIER ! 

Ce rôle éducatif majeur fait partie de nos missions fondamentales que nous devons assumer 

aujourd’hui plus que jamais. 

 

 

 

 

 

 

 

 

                     

                                                          
                              

                                             
                                       

                                
                         

                               
                   
                  

                            
                  
                  

                                                      

                                           

                    

                                                       

                                      

                                            

                                              

                                                 

                                         

                    

                                                              

                           



 

 

 

 

 

Je donne la parole à notre Secrétaire Général Nicolas Ploquin qui va nous mettre au fait. 

 

• Procédure de vote avec possibilité de vote à main levée pour les cas ou statutairement le 

vote à bulletin secret n’est pas obligatoire 

 

 

• Présentation du scrutateur : Monsieur Hubert Braud 

 

• Approbation du compte rendu de l’Assemblée Générale 2023 

 

 

                                                           

                                                                        

                                                                         

                                 

                                                                  

                                                                      



 

 

 

 

        “          ’         partagé” 

 

• Politique Générale par Serge Raphalen (Président) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
Mesdames, Messieurs, les Présidents et représentants des Clubs Associatifs, des Etablissements 

publics et privés, des Comités Départementaux de Voile et de la Ligue des Pays de la Loire. 

Chers amis,  

Ce rapport est une affaire d’Equipe à l’image de notre fonctionnement. 

Chaque responsable va intervenir pour  faire le bilan de son secteur d’activité. 

Nos 28 Commissions et Départements ont tous été en bon ordre de marche, même s’il a fallu 

effectuer quelques ajustements au cours de ce mandat… 4 années c’est toujours un peu long à 

assumer et les temps de la vie peuvent en décider autrement ! 

En voici le déroulé avec comme consigne donnée en termes de compacité : 5 à 6 minutes par 

intervention !  

Je montre donc l’exemple et donne tout de suite la parole à notre secrétaire général Nicolas 

Ploquin. 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

• Le point administratif par Nicolas PLOQUIN (secrétaire général) 
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• La Commission Formation par Ode PAPAIS 
 

 
 

 
 

 

                                                                        

                                                           

                                               

                                                              

          

                          

               

                          
                           



 

 

 
 

• Le Département Voile Légère par Nicolas Ploquin Vice-président en 
charge du Département voile légère 

 

 
 

 
 

 
 

            

                                      

                             

                                

                    

               

                  

           

           

                          

                                              



 

 

 
 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

                            

                                        

                                         
                                             
                                                

          
                                                    
                            
                                               

               
                                          
                                            

                               

                          

                 

                                       

                       

                            

                           

                                   

     



 

 

 

 
 

 
 

 

 
 

                              

                               

                     

                               

               

                         

                                       

                                               

                                       

                                                       

                                                              

                                                             

                                  

                             

                                        

                      

                        

                        

                



 

 

• Le Département Habitable par Thomas Romont (Vice-président) et 
Mathieu Richard (Conseiller Technique) 

 
 

 
 

 
 

 

                   

                  

                           

                               

                             

                                

                    
                              

                                                             

                                                                      

                                     

 
  

                         
   

             
   

             
   

                  
  

      
   

  

          

                              

 
  
   

   
       

  
            

  
   

   
       

   
                         

                                  

                   

                                                

             

                                  

                                                        

                                        

 
 
                              



 

 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

                                                      

                                

                                 

                        

            

             

                                                    

                        

                          

                

 



 

 

 
 

• La Commission Arbitrage par Hervé Chastel (Vice-président) 
 

 
 

 
 

 
 
 
 

                              

                                                                    
                                                                       
                                                                                           

                                         
                                                                                              
                                                                                                 

                 

                                                   

                                                 



 

 

 
 
 

 
 

 
 

 
 

 
 
 

                                                 

                              

                              



 

 

 

  
 

 
 

• La Commission Calendrier par Philippe Gandar  
 

 
 
 
 
 
 
 

                          

                                                                                                 
            

                                                 

                                                                       

                

                                                                        

                                                                                             

                       

                                                                       

                                                                                              
        

                                    

                                                

   

  

   

   

   

   

   

  

   

 

  

   

   

   

   

   

   

   

                             
          

              

 
  
  
  
 
  
  
 
 

                     

                                                      

                                      

                                       

      

                                     

                                       



 

 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 
 

                                       

                                                            
                                                          

      

   
   

         

      
   

      

   
   

   
   

   

      

   

 

  

   

   

   

   

   

   

   

   

   

                   
         

                   
     

                              
           

        
      

         

    

    

                                                               
                                                                                      
                                                       

  

   

   

   

                

               

         

         

         

   

   

   

   

                  

               

         

         

         

                       

         
   

        
   

      
   

          
  

           
  

   
           

         
   

        
   

      
   

           
   

          
  

   
           



 

 

 
 

 
 

 

• Le Département Développement par Gwendal Beaussier Vice-Président 
en charge du Développement et Grégory Boyer Gibaud (Conseiller 
Technique) 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

                          
                                                                

   

  

     

   

  

     

   

  

     
 

  

  

  

  

   

   

   

   

   

                                                 

            

                                

                               

                          

                              

                 

                              

                           

                                 

                              

                               

        

                                                               

                                                                          

                            

                                                        

                            

                                           

                  

                                                                

                                                     

                                 

                                                    



 

 

 
 
 

 
 

 
 

 
 
 
 

                     

                             

                

             

             

      

                 



 

 

 
 
 

 
 

 
 

 
 
 
 

      



 

 

 
 
 

 

 

 

 

                          
                              
                                   
                        
                             
                           
                         

               
                                                        



 

 

 

 

 

 

 

 

                    

                                                                                

                                                   

                                                  

                                                                            

                                                                          

                                                            

                     

                                                                                      

                                                  

                                          

                                                   

                                      



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                      

                                                           

                                            

                             

                                                      

                                                              

                        
                                                     

                                      

                                          
                                          
                                     
                                          

                           
                                           
                                                               
        

                                                            
   

                                         



 

 

 

 

• Le Pôle France et Espoirs par Fabrice Jaunet et Stéphan Roche 
(Directeurs des Pôles France et Espoirs 
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En conclusion de ce fort complet rapport moral et d’activité je remercierai tout particulièrement 

nos partenaires institutionnels, la Région des Pays de la Loire, le CREPS et sa Maison de la 

performance, la DRAJES et ses précieuses aides ANS pour l’emploi. 

Merci à nos partenaires privés, la Banque Populaire Grand Ouest, Direct sailing sur Pornichet La 

Baule et Uship à Nantes. 

Comme vous avez pu le constater toutes les actions de la ligue sont faites pour aider nos licenciés, 

nos clubs, nos CDV car ensemble nous formons ce « Mouvement Fédéral de la Voile » d’autant plus 

fort que l’engagement des élus, des bénévoles et des professionnels va de pair. 

Malheureusement comme nous avons enregistré cette année 5% de recul sur nos titres, un 

abandon total des aides aux lycéens, une baisse de 20% des subventions régionales et de nombreux 

coûts à la hausse, notre exercice financier se révèle donc déficitaire, mais nous avons pu l’absorber 

grâce à notre fonds associatif. 

Ensemble nous avons quand même réussi une belle année 2024 très complète dans de si nombreux 

domaines. Savourons cet instant car ces bonnes performances sont les vôtres. 

Elles participent au rayonnement de notre fédération car « quand les clubs vont bien, la FFVoile va 

bien ! ». 

Continuons à tenir ce cap malgré le brutal désengagement du Conseil Régional en date du 15 

décembre 2024. Ce sévère coup de vent va nous forcer en 2025 à naviguer sous voilure réduite, 

sous le signe des économies, d’une nécessaire réorganisation de notre fonctionnement, je dirai 

même de notre modèle économique. 

Maintenons ensemble ce cap car c’est dans l’action avec des femmes et des hommes engagés et 

passionnés que tout se joue…. Merci d’en être les acteurs !  

Merci de votre attention. 

Serge Raphalen 



 

 

 

 

Vous noterez les plus et les moins, pas facile de prévoir les atterrissages budgétaires, mais le solde 

total reste excédentaire (+ 60 148€), ouf ! 

 

 

• Rapport Financier 2024 par Tiffany Coudray (Expert-Comptable) 
 
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                               

                          

                                                             

                                      

                                                             

                                                             

                                                           

                                    

                                                              

                                         

                                                             

              



 

 

 
 

 
 

 
 

 

 

 

 



 

 

 
 

 
 

• Rapport Financier 2024 par M. Le Quere ( Commissaire aux comptes) 

 

  

 apport du commissaire au  comptes sur les comptes annuels  e trait 

       

En exécution de la mission qui nous a été confiée par votre assemblée générale, nous avons
effectué l audit des comptes annuels de l Association LIGUE DE VOILE DES PAYS DE LA LOIRE
relatifs à l exercice clos le 30 novembre 2024, tels qu ils sont joints au présent rapport.

Nous certifions que les comptes annuels sont, au regard des règles et principes comptables
fran ais, réguliers et sincères et donnent une image fidèle du résultat des opérations de
l exercice écoulé ainsi que de la situation financière et du patrimoine de l association à la fin
de l exercice clos au 30 novembre 2024.

                    

Nous n avons pas d observation à formuler sur la sincérité et la concordance avec les
comptes annuels des informations données dans le rapport financier ainsi que dans les
autres documents sur la situation financière et les comptes annuels adressés aux membres.



 

 

 
 

 

 
 
 

• Budget prévisionnel 2025 par Stéphane Verstraete ( Trésorier) 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

                                                      

Nous vous informons qu il ne nous a été donné avis d aucune convention passée au

cours de l exercice écoulé à soumettre à l approbation de l organe délibérant en

application des dispositions de l article L.612-5 du code de commerce.

 apport du commissaire au  comptes sur les conven ons ré lementées
 e trait 

           

                            

                            

                          

                               



 

 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

           

                                

                                                 
      

              

           

                             

                                       

                                              

                                             

           

                                     

                                                         
           

                                                      
           



 

 

 
 

 
 

 
 

 
 
 

           

           

           



 

 

 
 

 
 
 

 
 
 

 

               

                                 

                         

              
                              

                    

             

                                           

     

                 

                               

         

                     

               

                   



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
LES VOTES :  
  

•                             ’               
 

• Approbation du Budget prévisionnel 2025 
 

 

• Elections des candidats des clubs délégués de la Ligue pour les 
Assemblées Générales 2024 de la FFVoile 
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des Pays de la Loire 
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T EPAUT LAURE15LAMOUREU CAROLINE1

VERSTRAETE STEP ANE16LAUNAY JENNY2

 ILFART PATRIC 1 LEPRINCE STEP ANIE3

BEAUSSIER G ENDAL18MANTE FREDERIC4

CAUC OIS MAITE19MENNA STEP ANE5

C ASTEL  ERVE20MEUNIER T IERRY6

DATTIN EDOUARD21MONSTERLEET NICOLAS 

DESJOYEAU  PAULINE22PAPAIS ODE8

DESLANDES P ILIPPE
23PAPIN FRANCOIS9

DO ERTY BRENDA24PEC A NICOLAS10

GANDAR P ILIPPE25PICAULT T IERRY11

JEAN STEP ANE26PLO UIN NICOLAS12

2 RAP ALEN SERGE13

28ROMONT T OMAS14



 

 

 

 

 
 

 

 

 

RESULTAT DES VOTES 

 

AG 2025 - Collège Associations 

Groupe / Organisation : AG 2025 - Ligue Voile Pays de la Loire 

Fin du vote : Au cours d'un évènement débutant le vendredi 7 mars 2025 à 19h00. 

Électeurs inscrits : 89 

 

• Approbation du Compte-Rendu de l'Assemblée Générale 2024 

 
Le « oui » (100%) l'emporte sur le « non » (0%). 

Nombres de voix : 

Oui : 3434 

Non : 0 

Ne se prononce pas : 361 

 

• Approbation des Comptes de l'exercice 2024 

 
Le « oui » (100%) l'emporte sur le « non » (0%). 

Nombres de voix : 

Oui : 3450 

Non : 0 

Ne se prononce pas : 345 

                                              

                                                 



 

 

 

 

 

 

• Approbation du Budget 2025 

 
Le « oui » (98%) l'emporte sur le « non » (2%). 

Nombres de voix : 

Oui : 2888 

Non : 59 

Ne se prononce pas : 848 

 

 

• Élection des membres du Conseil d'Administration 

 

24 sièges à pourvoir et un écart maximum de parité Femme-Homme de 10 à 14. 

 

Nombres de voix : 

3682 Caroline LAMOUREUX 

3674 Thomas ROMONT 

3471 Serge RAPHALEN 

3412 Nicolas PLOQUIN 

3325 Pauline DESJOYEAUX 

3276 Hervé CHASTEL 

3178 Nicolas PECHA 

3175 Philippe GANDAR 

3111 Maïté CAUCHOIS 

3057 Patrick WILFART 

2980 Frédéric MANTE 

2971 François PAPIN 



 

 

2919 Thierry MEUNIER 

2899 Nicolas MONSTERLEET 

2899 Stéphane VERSTRAETE 

2871 Stéphane MENNA 

2834 Philippe DESLANDES 

2826 Ode PAPAIS 

2748 Edouard DATTIN 

2593 Stéphane JEAN 

2444 Jenny LAUNAY 

2256 Laure THEPAUT 

1844 Thierry PICAULT 

 
Bulletins blancs : 0 (poids : 0) 

 

• Élection des représentants de la Ligue de Voile des Pays de la Loire aux 

Assemblées de la FFVoile 2025 

 

 

 

3795 Caroline LAMOUREUX 

3470 Nicolas PLOQUIN 

3406 Serge RAPHALEN 

3245 Thierry MEUNIER 

3230 Guillaume RIGOT 

3168 Patrick WILFART 

3162 Olivier ROUDEVITCH 

10 représentants possibles 

 

Nombres de voix : 



 

 

3162 Stéphane VERSTRAETE 

2820 Ode PAPAIS 

 

 

AG 2025 - Collège Etablissements 

Groupe / Organisation : AG 2025 - Ligue Voile Pays de la Loire 

Fin du vote : Au cours d'un évènement débutant le vendredi 7 mars 2025 à 19h00. 

Électeurs inscrits : 5 

 

• Approbation du Compte-Rendu de l'Assemblée Générale 2024 

 
Le « oui » (100%) l'emporte sur le « non » (0%). 

Nombres de voix : 

Oui : 243 

Non : 0 

Ne se prononce pas : 0 

 

• Approbation des Comptes de l'exercice 2024 

 
Le « oui » (100%) l'emporte sur le « non » (0%). 

Nombres de voix : 

Oui : 185 

Non : 0 

Ne se prononce pas : 58 

 

 

• Approbation du Budget 2025 

 
Le « oui » (100%) l'emporte sur le « non » (0%). 

Nombres de voix : 

Oui : 185 

Non : 0 

Ne se prononce pas : 58 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

• Élection des membres du Conseil d'Administration 4 sièges à pourvoir dont 2 

Femmes et 2 Hommes 

 

243 Brenda DOHERTY 

243 Gwendal BEAUSSIER 

243 Stéphanie LEPRINCE 

Bulletins blancs : 0 (poids : 0) 

 

• Élection des représentants de la Ligue de Voile des Pays de la Loire aux 

Assemblées Générales de la FFVoile 2025 

 
5 représentants possibles 

 
Nombres de voix : 

243 Gwendal BEAUSSIER 

 
Bulletins blancs : 0 (poids : 0) 

 

• ELECTION DU PRESIDENT DE LA LIGUE PAR LES NOUVEAUX 

MEMBRES DE LA LIGUE 

Candidat à la présidence : Caroline LAMOUREUX 
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